
1Viernes 27 de Julio de 2018

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Viernes 27 de Julio de 2018 www.diariogenteypoder.comDIRECTOR GENERAL  -  Antonio Lora ZamoranoNo.  2439      $12.00 pesos

3
Página

Gerardo 
Aguirre, otro 

robertista 
llamado a juicio 

por peculado

Patrullas, 
motocicletas, 
equipamiento 
y capacitación 

en Compostela: 
Gloria Núñez

Agradece 
Grabiela Guzmán, 

al delegado 
de la CDI por 

benéficas obras

Importantes obras arrancan en Tecuala

5
Página

9
Página

Celebró el aniversario 
de la fundaCión de 

TepiC y ComposTela 

4
Página

Los 8 menores 
recuperados son 

originarios de 
chiapas: Petronilo 

Diaz Ponce

11
Página

12
Página

Ayuntamiento de Tepic



Viernes 27 de Julio de 20182

Por lo que se ve, le lee, se sabe y se 
oye tanto en los medios informativos 
de todo tipo, así como en las dichosas 
redes sociales, aún hay muchos 
ardidos por el triunfo del candidato 
de Morena a la Presidencia de la 
República Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO), pues un día y otro 
también, le están echando en cara sus 
promesas de campaña tal y como si 
ya estuviera en funciones.
Es de suponer que como politólogo 
que es AMLO y  por su colmillo 
político que no tiene por qué no estar 
ya muy retorcido, por el momento 
nada más esté capoteando todo 
lo que le llega ya sea para bien o 
para mal. Porque hay quien lo está 
criticando constantemente porque su 
comportamiento es parecido a como 
si ya estuviera en el Poder recibiendo 
delegaciones tanto nacionales como 
extranjeras, así como teniendo 
reuniones con gobernadores de las 
entidades del país; sin embargo, ¿qué 
más podría hacer en estos momentos 
el llamado virtual presidente electo? 
¿Quedarse cruzado de brazos y hacerles 
desaires a los que quieren platicar 
con él de los asuntos nacionales y 
de política exterior? Desde luego que 
tiene qué atenderlos así haya alguien 
que diga que está mal porque todavía 
no es designado oficialmente como 
presidente electo, porque si bien el 
INE ya lo reconoció como el ganador 
absoluto en las pasadas elecciones, 
quienes la están haciendo cardiaca, 
tal vez mañosamente, son los del 
Tribunal de Justicia Electoral, pues 
tienen hasta el día 6 de septiembre 
para declararlo presidente electo.
Es obvio que por más que lo critiquen 
a AMLO de que prácticamente ya 
atiende asuntos de carácter nacional e 
internacional, lo hace por diplomacia; 
y a propósito de que no quiere 
adjudicarse el papel que aún no le 
corresponde, fue su negativa a la 
invitación Presidencial para asistir al 
lado del presidente Enrique Peña Nieto 
a Puerto Vallarta a la Convención de 
la Cumbre de la Alianza del Pacífico, 
precisamente porque todavía no ha 
sido declarado oficialmente como 
presidente electo, pues se podría 
considerar que por el momento se 
encuentra en el limbo o en una especie 
de purgatorio esperando ser purificado 
para llegar al 1 de diciembre ya sin 
traba alguna. Así pues, ¿en calidad 
de qué iba a asistir a esta Cumbre del 
Pacífico? Se supone que tendría que 

asistir con un nombramiento ya oficial 
y no en un estatus de “en veremos”.
Algo en lo que se nota que hay mucho 
escozor entre los detractores de AMLO 
es su intención de cambiar varias 
secretarías para descentralizar la 
hoy llamada Ciudad de México, por 
lo que se están agarrando de ahí 
enfatizando que se tendrá que mover 
a mucha gente obligándola a tener que 
cambiar de residencia por lo mismo; 
pero en lo que más están llamando 
la atención algunos analistas críticos 
de las intenciones de AMLO, es en 
su decisión de crear la figura de un 
coordinador estatal para garantizar los 
recursos y que estos se destinen para 
lo que estén etiquetados, poniendo 
énfasis en que con esta medida 
se estaría violando la Constitución 
Política que rige en nuestro país, 
supuestamente porque hay artículos 
que lo impiden y que tal vez sería una 
ofensa para los gobernadores de los 
estados de nuestra República porque 
prácticamente se les estaría tachando 
de no dignos de confianza.
Es bueno recordar que en una de 
sus tantas promesas, AMLO dijo que 
pretendía cambiar nuestra Carta Magna 
para dejarla como originalmente fue 
escrita por el constituyente de 1916-
1917, claro que con sus respectivas 
adecuaciones a la actualidad; y esto 
viene a colación porque también 
ya se oyen voces que afirman que 
AMLO lo que pretende es una nueva 
Constitución, es decir, quienes señalan 
esto quieren o pretenden asustar con 
el petate del muerto tratando de hacer 
creer a una parte de la población que 
AMLO quiere cambiar la Carta Magna 
para adecuarla a sus intenciones 
de reelegirse; sin embargo, es muy 
probable que el virtual presidente 
electo no sea tan tonto para promover 
esto siendo que una de las bases de 
su estructura política él mismo se la 
atribuye al apóstol de la Revolución: 
Francisco I. Madero, cuyo lema 
indisoluble fue, es y será: “Sufragio 
Efectivo no Reelección”. Así que por 
ese lado, los detractores de AMLO 
podrían estar tranquilos; porque si 
ahora los legisladores del PRI y PAN 
serán la oposición más fuerte en 
el Congreso de la Unión, ¿cómo le 
irán a hacer para dizque defender la 
democracia en caso de que se llegara 
a alocar AMLO en algunas de sus 
iniciativas de ley? ¿Se sentirán con 
la calidad moral de decirse y sentirse 
muy democráticos? Sea pues. Vale.

onjeturasc
Francisco Cruz Angulo

Un politólogo diplomático Consolidar instituciones, no subordinarlas

con PrecaucIÓn
Por Sergio Mejía Cano 

En la columna anterior pregunté si el 
futuro presidente de México Andrés 
Manuel López Obrador actuará algunas 
ocasiones coyunturales como Jefe de 
un partido político en el gobierno o en 
otras como jefe de Estado dado su 
proclividad a defender a ultranza sus 
valores morales personales, entre otros, 
su honestidad pública y privada. Cuando 
se le toca esta fibra suele reaccionar 
maniqueístamente descalificando de 
facto a sus adversarios políticos.
Desde el segundo día de ganar 
abrumadoramente la silla presidencial 
el Lic. López Obrador asumió una 
actitud humilde y conciliadora. Anunció 
su especial objetivo de lograr la 
reconciliación y la paz de todos los 
sectores sociales sustentado en el 
diálogo, el respeto a la pluralidad de 
ideas y a las instituciones…
De las palabras pasó a los hechos.-
Como virtual presidente electo –caso 
inédito- en el lapso de 20 días después 
de la elección anunció una agenda 
programática de 12 temas de interés 
nacional; 50 puntos para el combate a 
la corrupción y a la impunidad y quitar 
fueros y privilegios a la alta burocracia 
de la administración pública federal.
Enseguida se reunió con las cámaras 
empresariales, banqueros, la CONAGO, 
asociaciones civiles, diputados y 
senadores electos de la alianza 
Morena, PT y Encuentro Social y 
designó a gran  parte de su gabinete 
presidencial.
En todas estas reuniones López 
Obrador explicó las políticas públicas 
que tiene en mente implementar a 
partir de su primer día de gobierno.
Por supuesto esas propuestas 
generaron en la opinión pública 
nacional reacciones de enorme 
esperanza, pero a su vezsignos de 
preocupación y escepticismo por las 
consecuencias en su implementación, 
entre otras, la descentralización de las 
Secretarías de Estado, la creación de 
los 32 coordinadores estatales de la 
federación, la baja del salario hasta 
el 50% en los altos funcionarios del 
Poder Ejecutivo Federal, del Poder 
Legislativo y Judicial y demás Entes 
autónomos.
En otras palabras, López Obrador 
sin tener en la bolsa la constancia de 
presidente electo tomó en sus manos 
la agenda nacional y prácticamente 
los resortes políticos del país. Todo 
en un entorno de miel sin hojuelas…
El primer desliz autoritario.-En los 
días finales de la semana pasada el 
Instituto Nacional Electoral (INE) dio 
a conocer las multas a los partidos 
políticos que infringieron la Ley 
Electoral en la pasada competencia 

presidencial.
A Morena se le sancionó con una 
multa de 197 millones de pesos por 
haber patrocinado un fideicomiso que 
incurrió en varias irregularidades por 
el que se presume distribuyó apoyo 
en especie a damnificados capitalinos 
de los pasados terremotos y de esta 
forma promover el voto a favor de los 
candidatos de Morena.
Fue en ese momento cuando afloró a 
reacción virulenta y de descalificación 
a una decisión de una institución 
autónoma como lo es el INE al calificarla 
esa sanción como una vil venganza 
por su triunfo electoral.
Este embate autoritario obligó a los 
consejeros del INE a deslindarse de 
cualquier mal intención por dañar la 
imagen de Morena. Solicitó respeto 
y colaboración entre las instituciones 
del estado más allá de las diferencias 
propias de una democracia.
Este escándalo público que provocó 
el desliz de López Obrador fue 
más allá cuando en su cuenta de 
twitter dejó una clara advertencia 
a algunos medios de comunicación 
que cuestionaron la actitud poca 
respetuosa al INE. Sentencio: “nosoy 
hombre de venganzas, pero no olvido”. 
¿Entonces dónde está la congruencia 
entre su compromiso de respetar a 
las instituciones y a la libertad de 
expresión a lo proferido en un momento 
de arrebato personal?
Si el hoy virtual presidente electo de 
México hubiera sido congruente con su 
conducta conciliatoria de los primeros 
días por simple sentido común hubiera 
opinado que le competía a los líderes 
de Morena rechazar esos cargos por 
la vía institucional, o sea apelar al 
TRIFE.Lejos de ello  López Obrador 
actuó como Jefe de partido.
El hecho que el político tabasqueño sea 
honesto e incorruptible no quiere decir 
que todos los líderes y representantes 
populares de Morena y aliados lo sean 
o lo vayan a ser.
Se subió tanto político malandrín 
procedente de otros partidos al barco 
de Morena que si no se construye un 
sólido partido político, con fuertes 
liderazgos y una base militante activa y 
participativa en la toma de decisiones 
en el próximo Gobierno Federalserá 
simplemente un instrumento de 
manipulación política electoral de quien 
ocupará la silla presidencial durante 
seis años.Los gobiernos priístas y 
panistas son el mejor ejemplo. ¿Se 
repetirá la historia?..
Estimado lector: si deseas consultar  
sobre los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página http://
conjeturas-cruzangulo.blogspot.com/
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Por OSCAR VERDÍN 
CAMACHO 

Gerardo Hernán Aguirre 
Barrón, ex director del Instituto 
Promotor de la Vivienda en 
Nayarit (IPROVINAY) y ex 
delegado de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial 
y  U rbano  (SEDATU) , 
enfrentará un juicio por su 
probable responsabilidad 
en los delitos de peculado 
y ejercicio indebido de 
funciones.
Aguirre Barrón ya fue citado 
por un juzgado oral en Tepic; 
la primera audiencia en que 
oficialmente se le formularán 
cargos por parte de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) 
podría efectuarse en el mes 
de agosto.
Esta forma, en que no 
siempre se solicita una 
orden de aprehensión, es 
novedosa para delitos que 
no  siempre conducirían 
a prisión preventiva; es 

decir, aún cuando le fuera 
dictado auto de vinculación 
a proceso lo más probable 

es que continúe el juicio en 
libertad, aunque atacando las 
medidas cautelares que se 

le fijen, como presentarse a 
firma de manera periódica.
Si bien los datos de la 

carpeta de investigación 
serán divulgados durante 
la  audiencia,  la  par te 
ofendida es el IPROVINAY, 
desconociéndose si existe 
relación con el hecho de que 
–se anunció a principios de 
este gobierno- se permitió que 
personas con propiedades 
debidamente registradas 
accedieran a programas 
de vivienda destinadas a 
quienes no tienen casa.
Aguirre Barrón es un joven 
que ha hecho carrera en el 
servicio público de manera 
cercana al ex gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
de quien fue secretario 
particular cuando aquel se 
desempeñó como diputado 
local; luego, siendo presidente 
municipal de Tepic lo designó 
director del Instituto Municipal 
de Vivienda y, al llegar al 
gobierno estatal lo nombró 
titular del citado IPROVINAY. 
Más adelante fue acomodado 
como delegado de la SEDATU.
En el 2017, Gerardo fue 
candidato del PRI a diputado 
local pero perdió la elección.
Se trata, pues, de otro 
personaje cercano a Roberto 
Sandoval que enfrentará 
un juicio por probable mal 
uso de recursos públicos, 
misma situación por la que 
se investiga al ex gobernador.

* Aguirre Barrón, ex director del IPROVINAY y ex delegado de la 
SEDATU, también enfrentará cargos por ejercicio indebido de funciones.

Gerardo aguirre, otro robertista 
llamado a juicio por peculado

Continúan las escuelas seguras

Tepic, Nayarit; 26 de julio 
de 2018.- Los Servicios 
de Educación Pública del 
Estado de Nayarit (SEPEN) 
solicitan a los padres de 
famil ia, autoridades del 
consejo escolar, comités de 
acción ciudadana y vecinos 
de los planteles escolares 
continúen apoyando como 
hasta ahora a las autoridades 
de seguridad para seguir 
manteniendo el orden en 
las escuelas del estado.
El director de Educación 

Básica de los SEPEN, Juan 
Estrada Aguirre, expresó 
que hasta e l  momento 
los planteles escolares 
se mantienen en orden 
y con total tranquilidad, 
gracias a los operativos 
que realizan diariamente 
elementos de seguridad, 
tanto del municipio como 
del estado, en coordinación 
con la ciudadanía, lo que ha 
evitado que se presenten 
casos de robos o actos de 
vandalismo, tanto al exterior 

como en el interior de las 
escuelas.
Detalló que en este receso 
escolar se reforzó la vigilancia 
por parte de autoridades, 
y se pidió la colaboración 
de los padres de familia 
y vecinos, principalmente 
en las comunidades del 
municipio de Tepic, debido 
a que la zona rural es la 
más vulnerable.
Estrada Aguirre expl icó 

que las autoridades 
del consejo escolar y 
maestros mantienen 
activos los planteles 
escolares, al acudir 
per iód icamente  a 
darles mantenimiento 
a las instalaciones, 
lo que ha ayudado 
a que se mantengan 
en orden, limpias y 
seguras.

*Planteles escolares se mantienen en orden y con total 
tranquilidad, gracias a los operativos que se realizan diariamente
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Elementos de la Agencia de
 Investigación Criminal (AIC) 
adscritos a la Procuraduría 
General de la República (PGR) 
en su Delegación Nayarit, 
lograron el aseguramiento 
de mil 862 piezas de material 
falsificado en el municipio 
de Acaponeta, Nayarit.
El aseguramiento se llevó 
a cabo por medio de 
técnicas de investigación, 
mismas que llevaron a los 
Agentes Investigadores a 
la localización de puestos 
semifijos en los que se 
ofrecía a la venta material 
de procedencia falsificada.
En total se retiraron del 
mercado 786 piezas en 

formato DVD y mil 076 piezas 
en formato CD, dando un 
total de mil 862 piezas de 
material falsificado.
Lo  asegu rado  quedó 
a  d i s p o s i c i ó n  d e  l a 
Subprocuraduría de Control 
Regional, Procedimientos 
Penales y Amparo (SCRPPA), 
en su Delegación en Nayarit, 
quien integra la carpeta 
de investigación por el 
delito Contra la Propiedad 
Intelectual y Derechos de 
Autor.
Con estas acciones, la  PGR 
reitera su compromiso de 
combatir delitos federales 
con todos los recursos que 
le provee la ley.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic. -El día de ayer en 
conferencia de prensa el 
Fiscal General del Estado, 
Lic. Petronilo DiazPonce 
Medrano, dio a conocer de 
los ocho menores que fueron 
recuperados en una casa 
habitación, luego de que 
se temía fueran explotados 
por tratantes de personas o 
explotadores de niños, siendo 
acompañado por el Director 
de Investigación Ministerial 
de la Fiscalía licenciado, 
Rodrigo Benítez Pérez, 
por la licenciada Martha 
Carolina Sandoval Rosales, 
Procurador Auxiliar de niñas, 
niños y adolescentes, adscrita 
a la Fiscalía, y por la Agente 
del  Minister io Públ ico, 
licenciada, Nanci González 
Topete, quien esta adscrita a 
la  Unidad de Investigación 
de Delitos Sexuales y Trata 
de Personas en el estado.
El Fiscal General,  di jo 
estar trabajando a la par 
con otras dependencias 
municipales y estatales en 
el delicado asunto que hoy 
se comenta, sobre los ocho 
menores que trabajaban en 
los cruceros de las avenidas 

en la capital del estado, los 
cuales fueron encontrados 
en una vivienda de la 
colonia Lázaro Cárdenas, 
ya que al parecer estaban 
siendo explotados por tres 
personas mayores, en el lugar 
fueron encontradas diversas 
monedas, recurso que los 
menores había recopilado 
al hacer malabarismo ante 
los conductores de vehículos 
que ahí transitaban.
La licenciada Martha Carolina 
Sandoval Rosales, quien funge 
como Procurador Auxiliar, 
adscrita ante la Fiscalía, 
por su parte manifestó que, 
los menores se encuentran 
bien de salud, no se les ven 
lesiones en sus cuerpos, ni 
se les encontraron droga 
alguna en sus organismos, 
argumentando ella, que los 
menores vienen a trabajar 
a Tepic, porque están de 
vacaciones en su tierra natal 
Chiapas, además, dijo, que 
vienen con el consentimiento 
de sus padres, más no están 
siendo explotados por nadie, 
como así se creía, (por 
tratantes de personas).
El Director de Investigación 
Ministerial de la Fiscalía 
General, licenciado Rodrigo 

Benítez Pérez, expresó que, 
entre los menores viene tres 
hermanitos a los cuales se 
les cuestionó sobre su origen, 
edad, y apellidos, y el por 
qué están trabajando aquí en 
Tepic, Nayarit, al responder 
coincidieron los tres en 
todo lo que se les preguntó, 
añadiendo que ellos estudian 
en sus poblaciones de origen, 
saben leer y escribir, y no 
son adictos a las drogas, ni 
son obligados a trabajar o 
ser explotados por personas 
mayores, extraños para ellos.
Por último, la licenciada Nanci 
González Topete, Agente del 
Ministerio Público, adscrita 
a la Unidad de Investigación 
de Delitos Sexuales y Trata 
de Personas en el estado, 
detalló que, ya ubicaron a 
los padres de los menores, 
logrando tener contacto con 
ellos, los cuales afirmaron 
que si estudian y viven en 
el estado chiapaneco, y los 
menores se fueron con su 
consentimiento para que 
trabajaran acá en Tepic, por lo 
que les están solicitando que 
pasen a recoger a los niños 
a la brevedad, aclarando, 
que ellos se encuentran bien 
de salud.

los 8 menores reCuperados en TepiC
vienen de CHiapas a TrabaJar 

Con el permiso de sus 
padres: peTronilo diaZ ponCe 

aseGura pGr en 
aCaponeTa mÁs de mil 
disCos falsifiCados

la fisCalía General del esTado 
siGue reCuperando veHíCulos

Viven y estudian en ese estado, dijo.

Tepic, Nayarit; 26 de Julio 
de 2018.- Fiscalía General 
de Nayarit a través del 
departamento de robo de 
vehículos, el día de hoy 26 
de Julio del año en curso 
logró recuperar un vehículo 
marca Chevrolet tipo Chevy 
Modelo 2012, color negro 
con placas de circulación 
JKW-52-89 del estado de 

Jalisco, el vehículo fue 
robado en calle Atenas #66 
del fraccionamiento Ciudad 
del Valle y se recuperó en la 
colonia Los Fresnos, por la 
calle Río Suchiate esquina 
con Argentina. El reporte de 
los hechos es NAY/TEP-III/
RH-1897/2018, por lo cual se 
inició con las investigaciones 
correspondientes.
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municipios. Presentamos 
documentación y nuevos 
enfoques para que nos 
quedara más claro algo tan 
importante: los vínculos 
entre Compostela y Tepic” 
E l  evento cu l tura l  fue 
conducido por el también 
investigador e historiador 
Pedro Luna Jiménez y para 
finalizar se presentó el Ballet 
de la Ciudad de Tepic, bajo la 
dirección del maestro Sergio 
Eugenio García Pérez, que 
deleitó a los presentes con 
estampas nayaritas y del 
Tepic de antaño.

Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal Javier Castellón 
Fonseca ,  i nauguró  la 
exposición pictór ica de 
Hugo Humberto Rodríguez 
Medina, con motivo del 486 
aniversario de la  fundación 
de la ciudad de Compostela, 
por Nuño Beltrán de Guzmán, 
quien le diera el nombre de 
Santiago de Compostela 
capital de la  Nueva Galicia.
“Es muy importante el rescate 
del simbolismo histórico 
que t iene la fundación 
de una ciudad de parte 
de quienes somos sus 
habitantes y que nos hace 
tener la identidad como 
tepicenses y nayaritas”, 
dijo el alcalde Castellón 
Fonseca  a l  i naugura r 
la exposición pictór ica, 
que luego daría paso a 
la conferencia t i tu lada: 
“Nuevas Aproximaciones 

Sobre la Fundación de la 
Ciudad de Compostela en 

el Valle de Matatipac”, a 
cargo de Rodolfo Medina 
Gutiérrez.
De la exposición pictórica 
organizada por el Instituto 
Municipal de Arte y Cultura 
de Tepic, el maestro Hugo 
Humberto Rodríguez Medina 

resaltó la importancia de 
conocer la historia de nuestros 

orígenes como tepicenses: 
“Debemos qui tarnos la 
venda de la ignorancia; leer 
y escuchar.  Aquí tuvimos a 
dos historiadores que han 
investigado profundamente 
la historia de nuestra región. 
Demos lugar a la cultura, 

a la historia; somos seres 
pensantes y tenemos que 
demostrar con dignidad 
nuestras raíces”. 
Rodolfo Medina Gutiérrez, 
luego de su magis t ra l 
conferencia en el marco 
de los aniversar ios de 
las ciudades de Tepic y 
Compostela, dijo que se 
aclararon puntos que estaban 
sueltos en la historia de 
ambas ciudades. “Aportamos 
nuevos descubrimientos que 
se han hecho respecto a 
la Nueva Galicia, que nos 
vincula mucho a los hoy dos 

Celebró el ayuntamiento de Tepic el aniversario de 
la fundación de las ciudades de Tepic y Compostela 
-Se dictó magistral conferencia sobre la historia de la Nueva Galicia  

y se inauguró exposición pictórica de Hugo Rodríguez

fiscalía General del estado capacita becarios policía certificada y seguir 
profesionalizando al personal 
de esta Fiscalía, garantizando 
a la ciudadanía mejores 
resultados en la procuración 
e impartición de justicia.

Tepic, Nayarit; 26 de Julio de 2018.- Becarios de 
Fiscalía General del Estado reciben capacitación 
constante, con la finalidad de contar con una 
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Para apoyar acciones 
de  res taurac ión  en 
manglar durante 2018, la 
Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR), prevé una 
inversión de 110 millones 
de pesos para proyectos 
en 2 mil 928 hectáreas, 
ubicadas en 7 estados.
El monto representa el 46 
por ciento de la inversión 
realizada por el mismo 
concepto, de 2013 a 2017, 
cuando se destinaron 237.5 
millones de pesos.
L a s  h e c t á r e a s 
contempladas para este año 
se suman a las 7 mil 70 que 

han recibido inversión y están 
en proceso de restauración.
Para 2018 se valorarán 

21  p royec tos  a 
desar ro l la rse  en 
Campeche, Nayarit, 
Q u i n t a n a  R o o , 
Sinaloa, Tabasco, 
Veracruz y Yucatán.
Al restaurar manglares 
d e t e r i o r a d o s 
s e  r e h a b i l i t a n 
l a s  f u n c i o n e s 
ambientales de este 
ecosistema filtrador 
de contaminantes, 
además de que se 
reactivan actividades 
económicas como la 
pesca, lo que permite 

el sustento de las familias 
que habitan en esas zonas.
Los trabajos a realizar con los 
proyectos autorizados por la 
CONAFOR se centran en la 
rehabilitación de los flujos de 
agua del sitio y posteriormente 
en la recuperación de la 
vegetación.
México ocupa el cuarto lugar 
mundial en extensión de 
manglares, distribuidos en 
17 estados costeros del país.
El dato más reciente de la 
Comisión Nacional para el 
Conocimiento y Uso de la 
Biodiversidad (CONABIO) 
señala que México tiene 
775 mil 555 hectáreas de 
manglares, lo que representa 
alrededor del 5 por ciento del 
área que cubre este tipo de 
ecosistema a nivel mundial.

prevé Conafor destinar 110 
mdp para restauración de 

2,928 hectáreas de manglar

El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en 
Nayarit, fortalece la atención 
a la salud de las personas 
más vulnerables de la zona 
rural, al rehabilitar todas las 
áreas de la Unidad Médica 
Rural (UMR) del programa 
IMSS-Prospera en el ejido 
de Llano del Tigre, municipio 
de Rosamorada.
El supervisor médico del 
Programa IMSS Prospera, 
Agustín Carrillo Rodríguez, 
destacó que se tiene el 
compromiso de contar con 
instalaciones y atención 
dignas a la salud y todo lo 
necesario en materia de 
equipamiento y personal 
de salud para atender las 
necesidades prioritarias de 
los beneficiarios de este 
programa en cualquier parte 
del estado.
“Dentro del mejoramiento, 
se encuentran la creación de 
Sala de espera, Desarrollo 
Infantil Temprano (DIT), 
baños diferenciados, área 
de esterilización, Centro de 
Atención Rural al Adolescente 
(CARA), almacén, aplicación 
de enjarres, colocación de vitro 
piso, cambio de instalaciones 
eléctricas e instalación de 
aire acondicionado en todas 
la áreas”, destacó el médico.
Añadió que parte importante 
de esta infraestructura 
médica es el Centro de 
Atención Rural al Adolescente 
(CARA), porque en ese 
espacio se brinda orientación 
permanente a una población 
de 10 a 19 años de edad sobre 
promoción y prevención de 
enfermedades de transmisión 
sexual, alcoholismo, métodos 
anticonceptivos, embarazos 
no planeados y violencia 
familiar, entre otros temas 

relevantes.
Carrillo Rodríguez informó 
que para el éxito de estas 
acciones de la UMR, que 
otorgará atención a cerca 
de dos mil beneficiarios de 3 
comunidades de esa región, 
el municipio de Rosamorada 
aportó una inversión de 2 
millones de pesos.
Finalmente, destacó que el 
programa IMSS-Prospera 
cuenta en Nayarit con una 
infraestructura médica de 82 
unidades médicas rurales, dos 
centros rurales de atención 
integral para beneficio de 
la salud de la mujer, cinco 
unidades médicas urbanas, 
cuatro brigadas de salud, 
así como el Hospital Rural 
de Segundo Nivel No. 22 
en San Cayetano, para 
atender a alrededor de 180 
mil beneficiarios de este 
programa en todo el estado.
Por su parte, el titular de 
Prestaciones Médicas del 
IMSS en la entidad, Misael 
Ley Mejía, reconoció el 
esfuerzo del equipo de 
profesionales de la salud 
que laboran en esta UMR, 
y agradeció al comisariado 
E j i da l ,  a l  p res iden te 
municipal, y desde luego 
al gobernador del estado, 
Antonio Echevarría García, 
por el respaldo y apoyo a la 
gestión de rehabilitación a 
esta importante clínica.
“Cont inúen atendiendo 
a los beneficiarios que 
acuden a esta unidad 
médica que después de 
esta rehabilitación, significa 
no sólo acercar los servicios 
de salud a la población más 
necesitada, sino que se 
cuenta ya con espacios más 
dignos para la atención a 
las salud”, pidió Ley Mejía.

 • De 2013 a 2017 se invirtieron 237.5 mdp a la 
conservación de 7 mil 70 hectáreas.

• Se valoran 21 proyectos para restauración de mangle en Campeche, 
Nayarit, Quintana Roo, Sinaloa, Tabasco, Veracruz y Yucatán.
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El juez décimo de Distrito 
en el Estado de México, 
René Ramos Pérez, otorgó 
un amparo al exgobernador 
de Chihuahua, César Duarte 
Jáquez, contra una orden de 
aprehensión por el presunto 
desvío de 246 millones de 
pesos del erario a campañas 
políticas del PRI.
C o m o  r e s p u e s t a ,  e l 
gobierno estatal anunció 
que interpondrá un recurso 
de revisión del amparo, ya 
que aseguró contar con los 
elementos para fincarle el 
delito de peculado.
La CIA ya conoce la fecha 
del próxima caída económica 
que podría afectar a México.
El juez federal ordenó al juez 
de Control local que dicte 
un nuevo fallo en el que se 
declare incompetente para 
librar la orden de aprehensión 
contra Duarte, porque se 
trata de recursos federales.
César Augusto Peniche 
Espejel, fiscal general de 
Chihuahua, advirtió que 
la  autor idad t iene los 
argumentos para cuestionar 
la competencia del juez de 
Distrito del Estado de México.
La resolución, agregó, es 
sólo contra una de las 
más de 10 órdenes de 
aprehensión que les han 
otorgado por diferentes 
causas penales abiertas 
contra el  exmandatar io 
chihuahuense.
Además, aclaró que la 
resolución del juez federal 
no es definitiva, por lo que 
la impugnarán, pues no 
comparten los criterios del 
fallo.
“Con esto quiero dejar, muy 
preciso, que (César Duarte) 
no está exonerado. No se le 
han perdonado los cargos 
que se le están imputando. 

Simplemente, este juez 
de Distr i to desvió a la 
competencia de la autoridad 
local, argumentando que en 
todo caso debió ser dictada 
esa resolución por un juez 
federal”, insistió Peniche 
Espejel.
Según el fiscal, el amparo 
fue concedido para efectos 
de que el caso se vuelva 
a revisar y se defina que 
la competencia debió ser 
para un juez federal. No 
obstante, la Fiscalía no 
está de acuerdo y, por ello, 
interpondrá el recurso de 
revisión.
“Nosot ros  s í  tenemos 
razones para cuestionar 
la competencia de un juez 
de Distrito en el Estado de 
México que viene a resolver 
un caso del estado de 
Chihuahua. Son parte de los 
argumentos que haremos 
valer. No estamos de acuerdo 
con esta resolución y, de 
cualquier manera, en caso 
extremo, no está exonerado 
de ninguna responsabilidad”, 

reiteró el funcionario.
Hasta ahora, el exgobernador 
acumula 15 órdenes de 
aprehensión. El caso resuelto 
por el juez federal se basa 
en la causa penal 780/2017, 
por el desvió de 246 millones 
de pesos para financiar 
campañas electorales del 
PRI a nivel nacional y 
estatal. El caso involucra 
también a Alejandro Gutiérrez 
Gutiérrez, secretario general 
adjunto del PRI nacional y 
operador del líder priista, 
Manlio Fabio Beltrones.
L a s  1 5  ó r d e n e s  d e 
aprehensión vigentes contra 
Duarte Jáquez son motivo de 
Procedimiento de Extradición 
por parte de la Procuraduría 
General de la República 
(PGR), desde el año pasado, 
por lo que la resolución del 
Juicio Amparo 1851/2017-l 
no obstaculiza los actos de 
búsqueda, localización y 
detención judicial del ahora 
sustraído de la acción de 
la justicia, aseveró el fiscal 
Peniche.
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amlo propone a 
de la fuente para 
ser embajador de 
méxico en la onu

Juez federal otorga amparo a 
César duarte contra orden de 
aprehensión; fGe impugnará

7

El exrector de la UNAM, 
Juan Ramón de la Fuente, 
fue propuesto por el virtual 
presidente electo, Andrés 
Manuel López Obrador, como 
embajador de México ante la 
Organización de las Naciones 
Unidas (ONU), con el objetivo 
de buscar una relación “más 
activa” en el organismo 
internacional.
En conferencia de prensa, 
el tabasqueño dijo que con 
dicha designación -que deberá 
ser ratificada por el Senado 
de la República-, buscará 
que “el próximo gobierno se 
acompañe de la observación 
de la ONU en dos temas 
fundamentales: combate a 
la corrupción y derechos 
humanos”.
López Obrador reiteró su 
interés por que la ONU 
constate que en el país 
“nunca más se van a 
cometer violaciones a los 

derechos humanos, como 
han significado casos tristes 
como el de la desaparición de 
los jóvenes de Ayotzinapa”.
En la conferencia, el futuro 
secretario de Relaciones 
Exteriores, Marcelo Ebrard, 
ofreció todo el respaldo a las 
acciones que realice De la 
Fuente, pues dijo que uno 
de los objetivos del nuevo 
gobierno es que México 
adquiera una nueva magnitud 
e intensidad ante la ONU.
Tras el anuncio, el exsecretario 
de Salud en el sexenio de 
Ernesto Zedillo agradeció la 
invitación a colaborar en el 
equipo de trabajo de López 
Obrador.
“Me alienta saber que, desde 
los preparativos formales del 
nuevo gobierno, las relaciones 
multilaterales de México 
con diversas organizaciones 
sean una prioridad del nuevo 
gobierno”, dijo De la Fuente.
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A 46 meses de la desaparición 
de los estudiantes normalistas 
de Ayotzinapa, Guerrero, los 
padres de familia ya sólo 
esperan que Enrique Peña 
Nieto deje la Presidencia para 
al fin conocer la verdad de lo 
sucedido aquella noche del 
26 de septiembre de 2014.
Así lo manifestaron en 
la marcha que realizaron 
esta tarde del Ángel de la 
Independencia al Hemiciclo 
a Juárez, movilización que 
finalizó con una intensa 
lluvia que no hizo mella en 
el ánimo de los asistentes.
Los padres de los 43 también 
exigieron a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación 
(SCJN) no dejarse manipular 
por el actual gobierno priista.
Blanca Luz, madre de uno 
de los normalistas, emplazó:
“Qué le quede bien claro al 
gobierno de Peña Nieto que 
ya queremos que se vaya, 

porque mientras él está 
sentado como presidente, 
no vamos a saber la verdad. 

Queremos que se vaya 
porque queremos encontrar 
a nuestros hijos”.

La madre guerrerense 
explicó:

“Seguiremos adelante porque 
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Que ya se vaya peña para poder encontrar 
a nuestros hijos, claman padres de los 43

este gobierno ha querido 
ocultar la verdad. 46 meses 
se han cumplido hoy de 
dolor, de sufrimiento, de 
desesperación, de rabia de 
no tener ninguna noticia de 
nuestros hijos. ¿Cómo es 
posible que este gobierno no 
tenga respuesta?, pues porque 
él mismo está ocultando la 
verdad”.
Enseguida compartió que 
“apenas estuvimos en la 
Suprema Corte de Justicia 
de la Nación para exigirle 
que respete la sentencia de 
los jueces de Tamaulipas, 
porque está diciendo que se 
cree la Comisión de la Verdad 
para dar con el paradero de 
nuestros hijos, y el gobierno 
de Peña Nieto pone el pie 
diciendo que ya no se puede”.
Los padres advirtieron que 
seguirán alzando la voz en todo 
el país por los desaparecidos. 
En el contingente caminaron 
unas 50 personas por la 
avenida Reforma por más 
de una hora, levantando el 
puño izquierdo y coreando 
“¡porque vivos se los llevaron, 
vivos los queremos!”.
En su turno, un representante 

de Escuela Normal de 
Ayotzinapa hizo un llamado 
a la SCJN para caminar 
al lado de las víctimas, 
que demuestren que hay 
confianza en ese órgano 
de justicia y que actúen 
con responsabilidad.
“Los invitamos a hacer 
historia, a demostrarle 
a este gobierno que 
podemos salir adelante, 
de demostrar que hay 
personas dignas”, señaló 
el joven normalista.
Así concluyó una jornada 
más de protesta de los 
padres y compañeros de los 
normalistas desaparecidos 
hace 46 meses, quienes 
a la fecha estuvieran 
graduados como maestros 
rurales.
Hoy, los padres aguardan 
la decisión de la SCJN y 
también la salida de Peña 
Nieto de la Presidencia, 
mientras que confían 
en que el gobierno de 
Andrés Manuel López 
Obrador cumpla su oferta 
de esclarecer los hechos.
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importantes obras 
arrancan en Tecuala

Por: Pedro Bernal.
Genteypoder

Tecuala.- Este miércoles 25 de 
julio del 2018 en Las Brisas, 
Tecuala arrancaron varias 
obras, la readecuación de 
la Calle Miramar a base de 
Concreto Hidráulico y obras 
inducidas, que tendrá una 
Inversión de $2´377,547.00 
+ $2´210,991.00. y la calle 
Allende, con una construcción 
de pavimento hidráulico y otras  
obras complementarias con 
una inversión de $2´413,387.00

En San Felipe Aztatan con 
una readecuación de la calle 
Aquiles Serdán y la calle 
Guadalajara que será a base 
de Concreto Hidráulico y Obras 
Inducidas con una inversión 
de $3´936,549 y $2´117,701 
respectivamente. Otras obra 
que se tendrá en esta localidad 
es la ampliación de drenaje 
sanitario en varias Calles con 
una inversión de $2´107,419.00 
y la  construcción del Centro 
de Desarrollo Comunitario con 
una inversión de $2´393,218.00

El presidente municipal Heriberto López Rojas, da apertura a 7 
importantes obras, las cuales, gracias a su gestión, hoy son una realidad.
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LOS CONFLICTOS DE LA VICTORIA

de Cádiz, la famosa “Pepa”-
,que subsistió en elporfiriato,son 
señales preocupantes, algunos 
otean queObrador aprovechando su 
hegemonía en las Cámaras va por la 
reforma constitucional, sino es que 
por una nueva Constitución; pero, de 
serel caso, y para evitar desenlaces 
e inconvenientes sociales,se deberá  
tomar en cuenta a los ciudadanos.
De otra manera se corre el riesgo 
de que entremos a  un escenario 
en el que desaparezcan libertades 
y la vida democrática. 
PRI y PAN, Las dos fuerzas políticas 
de nuestro país, deberán constituir 
una verdadera oposición, ambos entes 
políticos tienen una responsabilidad 
histórica para defender a la nación 
y defender la democracia. Por otro 
lado, para nadie es un secreto 
que López Obrador quiere hundir 
al PRI;desmantelarlo, es parte de 
su estrategia para que no haya 
contrapeso político, porque sabe 
que los priistas en la derrota saben 
reagruparse para volver al poder,los 
priistas están conscientes de que su 
debaclese debe a  que olvidaron sus 
principios doctrinarios y se alejaron 
de las bases, se perdió en la lucha 
estéril por un utópico segundo 
lugar, además deque toleraron 
la corrupción e impunidad de los 
gobernadores,y se  olvidaron de 
sus héroes como Zapata, Juárez, 
Francisco I. Madero, Plutarco Elías 
Calles, Luis Donaldo Colosio, etc., 
personajes que López Obrador, hizo 

suyos y ya están en sus vitrinas, amén 
de que se olvidaron de “cacarear” 
los logros de la administración de 
Peña Nietoque sigue siendo el 
Presidente de la Nación. 
Apartir del 1 de diciembre, López 
Obrador planea cumplir su llamado 
“Plan de austeridad” reduciendo el 
sueldo a funcionarios, disminuyendo 
el gasto en servicios y compras 
innecesarias, quitar bonos, eliminar 
el gasto de seguros médicos mayores 
a altos funcionarios, vender el 
avión presidencial; no firmar el 
acuerdo por el cual los expresidentes 
reciben pensión vitalicia, combatir 
la corrupción,frenar los gasolinazos, 
aumentar al doble la pensión de 
580 pesos que actualmente reciben 
los adultos mayores por parte del 
gobierno federal; garantizar mediante 
becas que ningún joven abandone sus 
estudios de bachillerato y universidad, 
incorporar a los miembros del Estado 
Mayor Presidencial a las tareas que 
realiza el Ejército, poner a consulta 
ciudadana la construcción del nuevo 
aeropuerto internacional de la Ciudad 
de México. La descentralización de 
las Secretarias que traerá como 
consecuencia la mudanza obligatoria 
de miles de servidores públicos, 
amén de los costos familiares y 
en infraestructuras, comentan los 
analistas privados, es algo que 
aún no convence a los  60 millones 
de mexicanos que no votaron por 
López Obrador. Algunos consideran 
incumplibles sus promesas aduciendo 

VIsor naYarIta
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

López Obrador disfruta del remanso 
de paz consecuencia de “La luna 
de miel” que inicio el 2 de Julio y 
que terminara el 30 de noviembre, 
hasta ahora, se ha reunido con 
Gobernadores y empresarios con 
los que ha compartido el “pan y la 
sal” en diferentes reuniones en plena 
camaradería y buenos propósitos; 
sin embargo al igual que la derrota, 
la victoria tiene sus “bemoles” 
razón del propósito de la presente 
columna en la que haremos algunas 
reflexiones, dejando en claro el sano 
propósito de que juntos y en unidad 
deberemos acompañar a las nuevas 
autoridades para que le vaya bien 
a Nayarit y le vaya bien a México.
Es claro que López Obrador va a 
recibir el nombramiento de Presidente 
Electo sin ningún problema, lo cual 
ha generado el escenario de que 
ya es el Presidentes en funciones, 
incluso violando la normatividad 
al respecto;Se entiende la euforia 
después de tan aplastante victoria, 
sin embargo, necesario es,analizar la 
viabilidad legal de los compromisos 
contraidos para analizar los costos-
beneficios de estos. En diciembre, se 
convertirá en gobernante y se tendrá 
que manejar otro discurso;¡Veamos 
pues!,el anuncio de López Obrador 
de que a partir del inicio de su 
mandato se cambiara el Convenio 
de Coordinación Fiscal, mediante el 
cual la Federación entrega recursos 
a través de partidas presupuestales a 
los estados,comentan los politólogos, 
violalos artículos constitucionales 26, 
40, 74, 79, 115, 116 y 134 y vulnera al 
sistema federalista y republicano;los 
nombram ien tos  de  l os  32 
coordinadores constitucionales,para 
mantener el control hasta para pasar 
por encima de los gobernadores, 
resucitan la figura de los jefes 
políticos–creadas en la constitución 

que cuando no pueda cumplirlas 
correrá por la puerta populista de 
izquierda echando mano de las 
expropiacionesque lo enfrentara 
con todos ygolpearia su imagen 
internacional.
Por ahora, los temas que causan mas 
inquietud en la población son: los 
gasolinazos de lo que ya se desdijo y 
estos se seguirán dando yla reducción 
de los salarios de altos funcionarios, 
medida que no es aceptada por 
algunos sectores sindicalistas como 
los petroleros y por los 11 Ministros 
de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, estos últimos explican su 
inconstitucionalidad, pues aducen que 
sus ingresos se rigen por el principio 
de irreductibilidad señalado en el 
artículo 94 constitucional; pero que 
tiene su contraparteen el artículo 127 
fracción II, que advierte que ninguno 
podrá recibir un salario mayor al del 
presidente de la República, por lo 
que al menos en el caso no implica 
modificación constitucional.
Según lo establecen las normas, la 
constancia de mayoría deberá ser 
entregada a López Obrador a más 
tardar el 6 de septiembre, atendido 
lo relacionado con el asunto del 
fideicomiso convocado por su partido 
para apoyar a los damnificados por 
los sismos de septiembre del 2017, 
que implica una falta al artículo 
209 párrafo V, de la Ley General 
de Instituciones y Procedimientos 
electorales, aunque en si no sean 
recursos que no provienen del erario 
y aunque sea un acto de buena fe, el 
actoes ilegal.Estos son parte de los 
conflictos de la victoria electoral. Los 
ciudadanos ya probamos el poder 
del voto, ahora debemos asumir su 
costo con responsabilidad. Al Tiempo

Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

amlo se reúne con el Grupo monterrey 
Andrés Manuel López Obrador va de 
sorpresa en sorpresa. Después de 
anunciar que el exrector de la UNAM, 
Juan Ramón de la Fuente, será el 
próximo embajador de México en la 
ONU, se reunió con los miembros 
del selecto Grupo Monterrey.
El próximo mandatario del país y los 
magnates regiomontanos: Rogelio 
Zambrano (Cementos Mexicanos), 
Enrique Zambrano (Proeza), Armando 
Garza Sada (Grupo Alfa), Juan 
González (Maseca), Federico 
Toussaint (Lamosa) y Adrián Sada 
(Grupo Vitro), entre otros, comieron 
en un restaurante cercano a la casa 
de transición de la colonia Roma.

Al salir, López Obrador festinó los 
resultados del encuentro, que se 
prolongó por casi tres horas:
“La reunión se dio en muy buenos 
términos. La relación es muy buena, 
extraordinaria y hablamos de lo que 
se requiere para sacar adelante al 
país, que haya crecimiento económico, 
trabajo, bienestar, cómo unirnos 
para lograr el progreso con justicia 
en México. Todos están dispuestos 
a invertir”, aseguró.
El virtual presidente electo estuvo 
acompañado en la comida por el futuro 
jefe de la oficina de la Presidencia, 
el también empresario regiomontano 
Alfonso Romo Garza, quien comentó 

a los periodistas que el propósito 
de la encerrona fue definir una 
estrategia para abatir la pobreza y 
crear condiciones de crecimiento y 
bienestar en todas las regiones de 
México.
Según Romo Garza, los empresarios 
también se comprometieron a 
respaldar el proyecto de jóvenes como 
aprendices en las empresas y se les 
invitó a contribuir en la evaluación 
de proyectos. “Estamos haciendo 
toda una maquinaria, de todos los 
sectores, para poner a México en 
el lugar que le corresponde”, dijo.
Anunció que continuarán este tipo de 
reuniones de manera periódica. Por 

Abatir la pobreza y lograr crecimiento económico, los temas

lo pronto, informó que a principios de 
septiembre, López Obrador viajará a 
la capital de Nuevo León para reunirse 
con cuatro mil empresarios regios, 
algunos de los cuales no vieron con 
buenos ojos el triunfo electoral del 
político tabasqueño.
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agradece Grabiela Guzmán, al delegado de la Cdi
Por llevar benéficas obras a San Andrés Milpillas, Huajicori

Por: Pedro Bernal.
Genteypoder

Huajicori.- La comunidad 
de San Andrés Milpillas del 
municipio de Huajicori, ya 
cuenta con obras de captación 
de agua y reforestación, 

por ello la alcaldesa de 
este municipio, Grabiela 
Guzmán recibió al delegado 
de la CDI y a otros invitados 
especiales. "Agradecer al 
Delegado Estatal de la CDI 
(Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas) Sergio González, 
al Delegado de CDI Federal 
y a su representante al 
contador público José Luis, 
a la Arquitecta Vivian Alegría, 
también a la Directora de 
Fundación Rotaría Adriana, 
al encargado de la Fundación 
Coca-Cola Federal ,  e l 

licenciado Miguel Laporte, 
la Presidenta de la Asociación 
Álica Martha Elena García, 
al Gerente Estatal de Coca-
Cola Elías, a la Delegada de 
CDI Municipal Elsa Rosa, 
agradecerles de antemano 

por impulsar, llevar a cabo 
la construcción del sistema 

de captación de agua de 
lluvia en la Localidad de San 

Andrés Milpillas, Municipio 
de Huajicori; Nayarit",  dijo 
la alcaldesa.
El PROGRAMA DE LA 
FUNDACION COCA-COLA 
es  Cosecha de agua 
de lluvia y reforestación 
que beneficiarán a varias 
instituciones de la zona, como 
por ejemplo: la Casa del Niño 
Indígena, Escuela Primaria 
Indígena, Escuela Secundaria 
General, Colegio de Estudios 
Científicos y Tecnológicos del 
Estado de Nayarit (CECyTEN) 
y el Preescolar Indígena. 
El proyecto contará con la 
instalación de un bebedero 
y una potabilizadora de 
agua, y la Instalación de 

agua en la Unidad Médica 
de la Localidad. Con estas 
acciones se benefician a más 
de 400 alumnos de Educación 
Básica y Media Superior, así 
como a 168 familias.
A futuro se promoverá 
la instalación de huertos 
hortícolas, frutales y granjas 
de traspatio, para beneficiar 
a las familias de esta región. 
"Y mis más cordial y entero 
reconocimiento para el 
Profesor Salvador Castañeda 
por ser el pionero y llevar la 
batuta con los comuneros, 
creando compromisos para 
llevar acabo dicho proyecto", 
finalizo la presidenta municipal 
de Huajicori.
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ompostelaC
Compostela, Nayarit.- "Con 
la entrega de patrul las, 
motocicletas, equipamiento 
y capacitación, Compostela 
no tendrá sólo policías, 
tendrá profesionales en la 
Seguridad Pública municipal", 
aseguró la Presidenta Gloria 
Elizabeth Núñez Sánchez. 
Al hacer entrega de los 
beneficios de FORTASEG, 
la Alcaldesa reiteró que el 
Municipio no podría dar 

buenos resultados si no es 
bajo un extraordinario equipo, 
respaldando los avctos de 
Gobierno que lleven a buen 
término los objetivos de la 
institución, por ello reconoció 
 el esfuerzo, la dedicación, el 
compromiso, la pasión que 
tienen las y los regidores por 
el Municipio de Compostela. 
En su mensaje previo a la 
entrega del equipo, Núñez 
Sánchez hizo una remembranza 
sobre como establecieron la 
forma para profesionalizar la 
Seguridad, en ese entonces 

–di jo-,  le comentaba al 
Licenciado Gibran sobre aquel 
programa tan importante para 
fortalecer la Seguridad Publica 
llamado Subsemun, el reto 
era rescatarlo porque no 
significaba solo un recurso 
extraordinario de la Federación 
para tener mas equipamiento, 
sino que implicaba algo mas 
importante, que era que 
nuestros policías fuesen 
verdaderamente profesionales 

de la Seguridad Pública, para 
ello necesitábamos invertirle 
en la profesionalización, en la 
capacitación, en la formación 
académica, que redunda en 
lo los resultados que hoy se 
manifiestan en lo que estamos 
entregando a Seguridad Pública 
a través de FORTASEG. 
En la ciudad de mexico, 
revisamos el expediente de 
lo que antes era subsemun 
vimos las fallas que se habían 
tenido en donde después de 
6 años que no obguvierno 
resultados, pasados tres meses 
de esta administración ya 
teníamos en enero publicado 
el resultado de que habiamso 
logrado retomar el Fortaseg 
La Presidenta explicó que 
luego de 6 años en que no 
pudieron rescatarlo, en su 
administración en tan solo 
tres meses logran retomar 
el FORTASEG que implica 
de entrada 12 Millones de 
pesos para Seguridad Pública. 
Con ese compromiso asumido 
con la Federación, Gloria 

12

entrega de patrullas, motocicletas, 
equipamiento y capacitación en Compostela

Núñez enumeró los diversos 
conceptos destinados para 
la corporación, como son 
formación inicial con un monto 
de 2 millones 419 mil pesos, 
capacitación con un monto de 
576 Mil 300 pesos, evaluaciones 
con un monto de 924 mil pesos, 
servicio profesional de carrera 
por 200 mil pesos, prevención 
de violencia escolar por Un 
Millón de pesos, transporte 
por 2 Millones 548 Mil 300 
pesos, uniformes por 1 Millón 
170 Mil 400 pesos, protección 
personal por 630 mil pesos, 

el primer respondiente por un 
monto de 307 mil pesos, radio 
comunicación 225 mil pesos, y 
muy importante el logro es la 
homologación salarial para el 
cuerpo de Seguridad Pública de 
2 millones de pesos, que será 
entregado la próxima semana 
retroactivo al primero de enero, 
gracias al trabajo de equipo 
con las regidoras y regidores 
por dignificar a los elementos 
porque bien merecido lo tienen 
dada su entrega en favor de 
la Seguridad del pueblo de 
Compostela.
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AHUACATLÁN//
FRANCISCO J. 

NIEVES
“En el DIF municipal nos 
encargamos de conducir 
políticas públicas en 
materia de asistencia 
social que promueven la 
integración de la familia. 
También, promovemos 
acciones encaminadas 
para mejorar la situación 
vulnerable de niños, 
adolescentes, adultos 
mayores y personas con 
discapacidad”.
Pa labras más,  pa labras 
menos, pero en ese sentido 
giró el mensaje que emitió la 
Presidenta del sistema DIF 
Municipal, Sobeida Hinojosa, al 
entregar ayer las despensas a 
los beneficiarios del Programa 
Al imentar io para Sujetos 
Vulnerables.
Para facilitarles su traslado y 
no andar a tientas, se eligió 
a la plaza pública “Prisciliano 
Sánchez” como sede para la 
entrega de estos apoyos, en 
una acción a la que también se 
sumaron los y las responsables 

de este programa en el municipio.
En total fueron 350 apoyos los 
que fueron entregados; pero 
antes, la presidenta del DIF 
aseguró que el Programa de 
Asistencia Alimentaria a Sujetos 
Vulnerables da prioridad de 
atención a los adultos mayores 
y discapacitados, mediante 
acc iones de or ientac ión 
alimentaria con el fin de que 
la población mejore sus hábitos 
alimentarios, y que  aunado a 
esto se les entrega una dotación 
de insumos básicos.  
Las despensas del Programa 
de Asistencia Alimentaria a 

Sujetos Vulnerables, cabe 
explicar, está integrada 
de leche descremada 
en polvo, arroz, frijol, 
pasta para sopa, aceite, 
harina de maíz, atún en 
agua, lentejas, ensalada 
de verduras, amaranto, 
avena, uva pasa y barra 
de cacahuate

AHUACATLÁN//
REDACCIÓN

Abandonada y sin los seguros 
puestos fue como una persona 
dejó una camioneta luego de 
estrellarse contra un poste 
cuando circulaba de sur a norte 
por la avenida 20 de noviembre.

Los hechos ocurrieron en la 
madrugada de ayer –al filo de 
las cuatro de la mañana- un poco 
más allá de la escuela secundaria 
federal, específicamente al pie de 
la estación de Telmex, frente al 
Hotel Margarita de esta ciudad.
Se trata de una camioneta color 

gris marca Nissan tipo King 
Cab, misma que su conductor 
abandonó en el mismo lugar 
luego de estamparse contra 
un poste de concreto al que 
derribo en su totalidad.
Una llamada telefónica puso 
en acción a los agentes de la 
policía municipal quienes se 
constituyeron en el lugar de 
los hechos y, con el apoyo de 
los elementos de la dirección 
municipal de protección civil 
acordonaron el área para prevenir 
riesgos.
La unidad fue enviada a un 
corralón, pero mientras tanto 
ya se realizan las indagaciones 
para ver si es posible conocer 
la identidad del responsable, 
aunque por ahí se dice que el 
vehículo era conducido por una 
persona del sexo masculino al 
que se le conoce como el ruso.

AHUACATLÁN//
FRANCISCO J. NIEVES

Las butacas del salón ejidal 
fueron ocupadas esta vez 
por casi toda la plantilla de 
funcionarios y empleados de 
confianza del cuadragésimo 
primer Ayuntamiento, incluyendo 
al presidente municipal Agustín 
Godínez Villegas, así como al 
Secretario, Reymundo Sandoval.
Su presencia en el mencionado 
local obedeció a la interesante 
cuanto emotiva conferencia que 
sobre el tema de Liderazgo y 
trabajo en equipo impartió el 
reconocido conferencista Javier 
Rosario Figueroa; esto es con 
la finalidad de que todos los 
funcionarios y trabajadores 
que conforman el gabinete de 
Agustín ofrezcan un servicio de 
calidad y humano a la población. 
Las palabras de bienvenida 

corrieron a cargo del edil, 
quien instó a sus trabajadores 
a que escucharan con atención 
el mensaje y las palabras del 
Conferencista, “porque lo que 
queremos es que se mejore la 
atención ciudadana. Creo que no 
lo estamos haciendo mal, pero 

hay que echarle otro plus para 
que nuestro desempeño sea 
todavía más óptimo”, apuntó.
 Javier Rosario, por su parte, con 
divertidas dinámicas y poniendo a 
los asistentes a interactuar, logró 
con ejemplos reales penetrar en 
la conciencia de los empleados 
municipales, además de acercar 
a ellos enseñanzas prácticas e 
inspiradoras sobre el liderazgo 
y el trabajo en equipo.
Dijo que para ser un buen 
servidor público “hay que tener 
primero vocación de servicio”; 
pero también destacó otros 
valores, como la honestidad, 
la sencillez, la humildad y la 
modestia, ser responsables y 
tener principios éticos, entre 
otras recomendaciones.
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imparten Conferencia a servidores públicos 
para mejorar atención a la población Un día un grupo de hombres 

armados irrumpe violentamente 
en una iglesia, donde un 
predicador celebraba un rito 
religioso.
El líder del grupo armado se 
dirigió a la plataforma; interrumpe 
al predicador y poniéndose 
al frente de los concurrentes 
cristianos les dijo con voz 
amenazante:
- ¡A todos los vamos fusilar si 
continúan escuchando tonterías!
- Por favor siéntense - dijo el 
predicador en tono calmado 
a sus feligreses - Quien esté 
dispuesto a recibir una bala 
por Cristo - sentenció el líder - 
póngase en pie.

Muchos de los allí presentes 
se levantaron y abandonaron 
la iglesia. Solo unos cuantos 
se pusieron de pie dispuestos 
a morir por su Dios.
El jefe de los matones mira a 
las personas que están de pie 
y les ordena sentarse. Luego 
se dirige al ministro de Dios y 
haciendo una reverencia le dice:
- ¡Predicador!, puede continuar la 
predicación con sus verdaderos 
hijos… LOS HIPÓCRITAS YA 
SE FUERON!
¿Cuántos de nosotros simulamos 
seguir los pasos de Cristo, pero 
a la hora de presentarse un 
dilema como este, de inmediato 
nos alejamos?

¡Los hIPÓcrItas 
Ya se fueron!

FRANCISCO JAVIER NIEVES AGUILAR

Trasnochado tumba poste en la 20 de noviembre y huye

dif ahuacatlán entrega despensas 
a personas en situación vulnerable

EN AHUACATLÁN
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IXTLÁN DEL RÍO//
FRANCISCO J. NIEVES

Como un preámbulo de las ya 
muy próximas Fiestas Patrias, 
el gobierno de Ixtlán, a través 
de la Casa de la Cultura, está 
invitando a la sociedad en general 
a la presentación del libro “El 
Venerado Señor de la Misericordia 

de Compostela”, este 
viernes 27 de julio a 
partir de las seis de 
la tarde.
El autor de esta 
obra, Rodolfo Medina 
Gutiérrez, por supuesto 
que estará ahí presente 
para hablar sobre el 

mencionado libro 
que escribió y 
q u e  p r o l o g ó 
el reconocido 
i n v e s t i g a d o r, 
h is to r iador  y 
escritor, Pedro 
L u n a ,  q u i e n 
también acudirá 
a esta cita para comentar 
el mismo.
El evento para la presentación 
del libro “El Venerado 
Señor de la Misericordia de 
Compostela” tendrá lugar en 
la misma Casa de la Cultura 
que dirige la licenciada 
Anabel Murillo.
Rodolfo Medina, cabe 
explicar, es un joven que 
cursó la licenciatura en 

Ciencias Políticas, nacido el 20 
de abril de 1992. 
Sus padres son el Ingeniero 
Rodolfo Medina de la Torre y 
la Licenciada Socorro Gutiérrez 
Gradilla, siendo sus dos pasiones 
mas grandes la política y la 
historia, de donde surge su 
inquietud para realizar esta 
que es su primero obra sobre el 
Señor de la Misericordia como 
un bosquejo histórico sobre un 
culto Nayarita.
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presentarán en ixtlán libro 
“el venerado señor de la 

misericordia de Compostela”
De acuerdo a l 
calendario ayer 
jueves fue 26 de 
ju l io .  Para los 
jóvenes y niños 
de Ahuacatlán, éste 
día no representa 
n a d a .  I n c l u s o 
algunos adultos 
tampoco recuerdan 
algo especial en ésta fecha; y 
solo unos cuantos son los que 
se levantaron para exclamar: 
“¡Hoy es Día de Santa Ana!”.
 Estos últ imos seguro se 
remontaron a aquellas lejanas 
épocas en que las mujeres, 
al acercarse el 26 de julio, 
mandaban confeccionar sus 
vestidos o faldas largas, para 
luego, desde en la víspera, 
conseguir algún caballo con 
el que habrían de celebrar a 
Santa Ana, paseándose por 
las polvosas calles. Solas 
o acompañadas, coquetas, 
contoneándose arriba de las 
monturas. “¡Aaayyy!, ¿Dónde 
está la rienda?...”
Tiempos hermosos aquellos. 
¿Cuál preocupación entonces? 
Las mujeres podían dormir 
tranquilas sin pensar en las 
tramas de las telenovelas, 
¡Qué “Rosa de Guadalupe” ni 
qué ocho cuartos! Tampoco 
había esos apasionamientos 
del fútbol ni nada de “La Voz 
México” y otros reality shows.
Sin ningún tipo de rivalidad, 
las jóvenes de antaño solían 
concentrarse éste día en la 
Plaza Principal o en la Plaza de 
Toros. Otras se reunían al pie 
de la tienda de Don Luis Partida 
o de Las Delgado. Muchachas 
de los cuatro Barrios; de La 
Presa y de la Otra Banda, de 
El Salto y de El Chiquilichi.
Hembras hacendosas, de 
aquel las que acudían al 
mandado cargando sus bolsas 
de papel, ixtle o polietileno 
repletas de comestibles. Mujeres 
hechas al trajín del hogar, de 
largas trenzas, trigueñitas 
o de piel blanca, de sonrisa 
tímida o alegre; de esas que 
acostumbraban tortear en sus 
hogares y que acarreaban el 
agua en cántaros o baldes 
sobre sus cabezas, como las 
mejores equilibristas.
Diez, veinte; o quizás treinta 
por cada Barrio. Algunas 
portando vestidos o faldas 

largas color azul o rosa, blanco 
o amaril lo, con holanes o 
vivos “chillantes”. Todas juntas 
iniciaban el recorrido. A veces 
en la misma dirección o por 
caminos diferentes. ¡Bello 
cuadro el Día de Santa Ana!
Desde las tres de la tarde se 
les podía ver “paseándose” en 
sus corceles por las calles. A 
veces detenían su marcha bajo 
el árbol de Parota que creció al 
lado de la pequeña tienda de 
abarrotes de María Espinosa. 
Otras ocasiones lo hacían allá 
al pie de los Aguacates que 
se situaban en el Barrio de La 
Presa, junto al Cerrito, rumbo a 
la salida a Amatlán de Cañas.
Y como una alegre tropa, todas 
montadas a caballo, recorrían la 
ciudad, gritando, cuchicheando, 
coqueteando con el novio, con 
el hijo del vecino, con fulano o 
con zutano. Discretas, algunas 
de ellas sorbían su buen trago 
de Tequila Miramontes para 
alegrar más el corazón.
 Caballos había de sobra, 
prestados o rentados. Muchas 
de ellas inexpertas en el arte 
de montar. Por eso no faltaba 
quien sufriera alguna caída, 
más aún cuando les tocaba 
un jamelgo bruto, de esos que 
se les conocía como “de dos 
riendas”.
La cabalgata concluía hasta 
después de las 10 de la noche. 
Cansadas la mayoría de ellas, 
pero alegres por haber disfrutado 
de una tarde hermosa, ¡El mero 
día de Santa Ana!
Al llegar la década de los 80´s 
la tradición se fue perdiendo 
poco a poco y en los 90´s 
prácticamente se esfumó. 
Aquellos maravillosos episodios 
fueron echados al costal del 
olvido. 
Hace tres, cuatro, cinco o seis 
años se intentó rescatar; pero 
de nuevo surgió el desinterés, 
la indiferencia y el desgano, 
producto seguramente de la 
ausencia de organizadores. 
Lástima, en verdad ¡Qué lástima! 

Día De santa en
ahuacatLán, en 

eL oLVIDo
FRANCISCO JAVIER NIEVES AGUILAR

ESTE VIERNES 27 DE JULIO

JALA

¡Candidatas a reina de feria del 
elote redoblan sus ensayos!

Certamen de Belleza de éste 
sábado 28 de julio. 
En la organización del concurso 
trabaja mínimo una treintena 
de personas, entre ensayistas, 
coreógrafos, escenógrafos, 
diseñadores, instructores, 
publicistas, etc…
A veces trabajan hasta la 
medianoche, e incluso en la 
madrugada; todo ello coordinado 
acertadamente por la Dirección 

Municipal de Turismo a cargo 
de Alfredo Ibarra, cuyo brazo 
fuerte en este certamen es la 
Profesora y Modelo, Kimberley 
Carrillo, ex reina de Jala..
Las cinco participantes, en 
tanto, intensifican sus ensayos. 
Realizan pasarelas, afinan 
detalles sobre el escenario, 
e s t u d i a n ,  s e  p r e p a r a n 
emocionalmente y al mismo 
tiempo acuden con sus familiares, 
con sus amigos y conocidos para 
solicitarles su apoyo para el 
gran certamen de este sábado, 
en el Rincón Latino, a partir de 
las nueve y media de la noche.
En la imagen adjunta apreciará 
usted a las cinco chicas; es 
decir, a Mayté Benítez, Valeria 
Hernández, Perla Serrano, Diana 
Rodríguez y Nohely Lizbeth 
Rivas. ¡Ahí nos vemooos! 

JALA//FRANCISCO J. 
NIEVES

No solamente es el atractivo físico 
lo que se les puede apreciar. Las 
cinco candidatas al título “Reina 
de Jala 2018”, además de gozar 
de una belleza natural, son muy 
despiertas e inteligentes y así 
se pudo constatar durante la 
entrevista que la experimentada 
conductora Adilene Ruvalcaba 
les hizo en exclusiva para El 
Regional 
Juntas forman un hermoso 
ramillete; y aunque distintas 
en su formación, comparten 
la visión de destacar en su 
municipio, razón que las ha 
impulsado a participar en el 
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aliste el paraguas, prevén tormentas 
y granizo en gran parte del país

El Servicio Meteorológico 
Nacional (SMN) informó que 
el paso de la onda tropical 
número 21 por el sureste de 
México, la abundante entrada de 
humedad por ambos litorales, y 
la inestabilidad atmosférica en 
el noreste y occidente mexicano 
provocarán tormentas muy fuertes 
acompañadas de granizo y actividad 
eléctrica en diversos estados.
En las próximas horas se prevén 
precipitaciones muy fuertes en 
regiones de Sonora, Chihuahua, 
Durango, Sinaloa, Nayarit y Jalisco; 
mientras que, en el Estado de 

México, Ciudad de México, Morelos, 
Nuevo León, Tamaulipas, San 
Luis Potosí, Zacatecas, Colima, 
Michoacán, Guerrero, Oaxaca y 
Chiapas se esperan lluvias fuertes.
También indicó que el evento de 
mar de fondo que prevalece en 
las costas del Océano Pacífico, 
desde Chiapas hasta Sinaloa, y 
en la costa de Baja California Sur, 
puede disminuir gradualmente.
Destacó que la tarde de este jueves, 
en el Océano Pacífico, lejos de 
costas nacionales, se formaron las 
depresiones tropicales 8-E y 9-E.
Casi a las 16:00 horas, tiempo 

del centro, se localizaron a unos 
mil 785 kilómetros y a tres mil 25 
kilómetros al suroeste de Cabo 
San Lucas, Baja California Sur. 
Ambas con vientos máximos 
sostenidos de 55 kilómetros por 
hora, rachas de 75 kilómetros por 
hora y desplazamiento al oeste 
a 26 y 19 kilómetros por hora 
respectivamente.
Para mañana viernes, el organismo 
dependiente de la Comisión 
Nacional del Agua resaltó que 
debido a la onda de calor que 
abarca gran parte del territorio 
nacional se esperan temperaturas 

superiores a 45 grados Celsius 
en regiones de Baja California, 
Sonora, Coahuila e Hidalgo.
En zonas de Baja California Sur, 
Sinaloa, Michoacán, Guerrero, 
Oaxaca, Chihuahua, Nuevo León, 
Tamaulipas, Yucatán y Quintana 
Roo se estiman temperaturas 
que ronden los 40 y  45 grados 
Celsius; mientras que en áreas de 
Nayarit, Jalisco, Colima, Chiapas, 
Durango, Zacatecas, San Luis 
Potosí, Morelos, Veracruz, Tabasco 
y Campeche podrían aparecer 
temperaturas que oscilen de 35 
a 40 grados Celsius.
Añadió que se prevén tormentas 
puntuales muy fuertes en Sonora, 
Chihuahua, Durango, Jalisco y 
Colima; muy fuertes, en sitios 
de Zacatecas, Sinaloa, Nayarit, 
Michoacán, Guerrero, Estado 
de México, Ciudad de México, 
Morelos y Puebla.
En zonas de Nuevo León, 
Tamaulipas, San Luis Potosí, 
Aguascalientes, Guanajuato, 

Querétaro, Hidalgo, Tlaxcala, 
Veracruz, Oaxaca, Chiapas, 
Campeche, Yucatán y Quintana 
Roo se estiman lluvias con intervalos 
de chubascos, así como tormentas 
aisladas en Baja California, Baja 
California Sur, Coahuila y Tabasco.
Destacó que las precipitaciones 
podrían estar acompañadas por 
actividad eléctrica y posibles 
granizadas.
Dijo también que en entidades 
como Durango, Chihuahua, 
Coahuila, y costas de Campeche 
se esperan vientos fuertes con 
rachas superiores a 50 kilómetros 
por hora.
Por lo anterior, el SMN exhortó 
a la población a mantenerse 
informada sobre las condiciones 
meteorológicas a través de las 
páginas de internet www.gob.mx/
conagua y http://smn.conagua.
gob.mx, así como en las cuentas 
de Twitter @conagua_mx y @
conagua_clima y de Facebook 
www.facebook.com/conaguamx.

Dichos fenómenos son ocasionados por la onda tropical 21, la 
abundante entrada de humedad por ambos litorales, así como por la 

inestabilidad atmosférica en el noreste y occidente
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